



Les dernières paroles de Jésus sur la croix sont bien plus que des phrases prononcées dans un moment d'agonie ; elles constituent un héritage spirituel rempli d'amour, de pardon et d'espérance. Ces paroles, rapportées dans les Évangiles, reflètent la mission du Christ et son engagement envers l'humanité jusqu'à son dernier souffle. Méditer sur ces paroles nous connecte non seulement à la souffrance et au triomphe de Jésus, mais nous invite également à appliquer ses enseignements dans notre vie quotidienne. Dans cet article, nous explorerons en profondeur chacune de ces phrases, leur contexte théologique, et comment elles peuvent nous inspirer aujourd'hui.

---

## **1. « Père, pardonne-leur, car ils ne savent pas ce qu'ils font » (Luc 23:34)**

### **Le contexte**

Cette phrase, la première que Jésus a prononcée depuis la croix, donne le ton de son sacrifice : l'amour et le pardon inconditionnels. Au milieu de son agonie, entouré de moqueries et de rejet, Jésus s'adresse au Père pour demander pardon pour ceux qui le crucifient.

### **L'enseignement théologique**

Jésus n'a pas seulement enseigné le pardon ; il l'a vécu jusqu'à l'extrême. Cet acte d'intercession souligne la profondeur de sa mission rédemptrice : réconcilier l'humanité avec Dieu. Malgré le péché et l'ignorance, Jésus intercède pour nous, démontrant que le pardon ne dépend pas du mérite de l'autre, mais de la grâce divine.

### **Pertinence aujourd'hui**

Nous vivons dans un monde marqué par les divisions, les rancunes et les conflits. Cette première parole nous invite à nous libérer de l'esclavage du ressentiment. Pardonner ne signifie pas ignorer la douleur, mais choisir la paix. Jésus nous montre que le pardon a un pouvoir transformateur, tant pour celui qui le donne que pour celui qui le reçoit.

### **Application pratique**

- Réfléchissez aux blessures qu'il vous est difficile de pardonner. Comment pouvez-vous confier cette douleur à Dieu ?



- Priez pour ceux qui vous ont blessé, en demandant au Père de les bénir, même si cela vous fait encore mal.
- Pratiquez le pardon dans les petites actions quotidiennes, comme lors de désaccords familiaux ou de conflits au travail.

---

## **2. « Aujourd’hui, tu seras avec moi dans le paradis » (Luc 23:43)**

### **Le contexte**

Ces paroles sont adressées au « bon larron », un criminel qui, reconnaissant son péché, demande à Jésus de se souvenir de lui lorsqu’il entrera dans son royaume. En réponse, Jésus lui promet le salut.

### **L’enseignement théologique**

Ce dialogue révèle la nature immédiate de la grâce divine. Peu importe à quelle distance nous avons été de Dieu, un cœur repentant trouve toujours miséricorde. De plus, Jésus affirme que le Royaume des Cieux n’est pas une idée lointaine, mais une réalité présente pour ceux qui croient en Lui.

### **Pertinence aujourd’hui**

Dans un monde où beaucoup pensent qu’il est « trop tard » pour changer, cette parole nous rappelle que nous ne sommes jamais hors de portée de l’amour de Dieu. La miséricorde n’a pas de limites de temps ni de conditions préalables.

### **Application pratique**

- Reconnaissez vos propres failles et approchez-vous de Dieu avec un cœur repentant, en confiance en sa miséricorde.
- Au lieu de juger les autres, cherchez comment les accompagner dans leur chemin de réconciliation avec Dieu.
- Rappelez-vous que la conversion est possible à tout âge de la vie ; gardez espoir pour vous-même et pour les autres.



---

### **3. « Femme, voici ton fils » / « Voici ta mère » (Jean 19:26-27)**

#### **Le contexte**

Depuis la croix, Jésus confie sa mère Marie aux soins du disciple bien-aimé, et vice versa. Cet acte, bien qu'apparemment pratique, a une profondeur spirituelle immense.

#### **L'enseignement théologique**

Marie est présentée non seulement comme la mère de Jean, mais comme la mère de toute l'Église. À ce moment, Jésus crée une nouvelle famille spirituelle, fondée sur l'amour et le soin mutuel. Il met également en lumière le rôle central de Marie dans la vie chrétienne en tant que mère et guide.

#### **Pertinence aujourd'hui**

À une époque de solitude et de rupture des liens familiaux, cette parole nous rappelle l'importance de construire des communautés où règnent l'amour et la solidarité. Elle nous invite également à nous rapprocher de Marie en tant qu'intercesseur et modèle de foi.

#### **Application pratique**

- Cultivez des relations significatives au sein de votre communauté de foi, en soutenant ceux qui en ont besoin.
- Tournez-vous vers Marie dans la prière, surtout dans les moments de douleur, en confiance en ses soins maternels.
- Réfléchissez à la manière dont vous pouvez être une « famille » pour ceux qui se sentent seuls.

---

### **4. « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu**



## **abandonné ? » (Matthieu 27:46)**

### **Le contexte**

Ces paroles, tirées du Psaume 22, reflètent l'expérience d'abandon que Jésus ressent dans son humanité. Cependant, le psaume se termine par une déclaration de confiance en Dieu.

### **L'enseignement théologique**

Ce cri révèle la véritable humanité de Jésus, qui connaît la douleur, l'angoisse et le silence apparent de Dieu. Pourtant, en citant le psaume, Jésus affirme également sa confiance en son Père, même dans les ténèbres.

### **Pertinence aujourd'hui**

Nous connaissons tous des moments de crise où il semble que Dieu est absent. Cette parole nous assure que nous ne sommes pas seuls dans nos doutes et nos souffrances et nous invite à avoir confiance que Dieu agit, même si nous ne le voyons pas.

### **Application pratique**

- Dans les moments de difficulté, n'ayez pas peur d'exprimer vos sentiments à Dieu. Il comprend votre douleur.
- Lisez le Psaume 22 dans son intégralité, en permettant à ses paroles de vous mener de la plainte à la confiance.
- Recherchez du soutien au sein de votre communauté de foi lorsque vous traversez des épreuves ; ne marchez pas seul.

---

## **5. « J'ai soif » (Jean 19:28)**

### **Le contexte**

Alors que Jésus approche de la mort, il exprime un besoin physique d'eau. Cependant, cette phrase a également une signification spirituelle profonde.



## L'enseignement théologique

Au-delà de son besoin physique, Jésus révèle sa « soif » des âmes et de la conversion de l'humanité. Ce désir de nous réconcilier avec le Père est le moteur de son sacrifice.

## Pertinence aujourd'hui

Dans un monde assoiffé de sens, cette parole nous rappelle que Jésus aspire également à notre réponse d'amour. Il continue d'« avoir soif » de notre foi, de notre espérance et de notre charité.

## Application pratique

- Identifiez les domaines de votre vie où vous pouvez répondre à l'amour de Jésus avec un plus grand dévouement.
- Étanchez la soif spirituelle de ceux qui vous entourent en les écoutant, en les accompagnant et en partageant votre foi.
- Participez à des œuvres de charité qui apportent de l'eau, de la nourriture ou du réconfort aux plus démunis.

---

## 6. « Tout est accompli » (Jean 19:30)

### Le contexte

Avec ces mots, Jésus déclare que sa mission rédemptrice est accomplie. Ce n'est pas un cri de défaite, mais de victoire.

### L'enseignement théologique

Le salut est accompli. Jésus a porté les péchés du monde et ouvert le chemin vers la vie éternelle. Son obéissance parfaite au Père culmine à ce moment.

### Pertinence aujourd'hui

Dans une société obsédée par le succès et la performance, cette parole nous invite à avoir confiance que l'œuvre de Dieu en nous est complète, même si nous ne la voyons pas encore pleinement.



## Application pratique

- Reposez-vous dans la grâce de Dieu, en sachant que vous n'avez pas besoin de « gagner » son amour.
- Remerciez Jésus pour son sacrifice quotidien dans la prière et la louange.
- Vivez avec un but, en sachant que chaque acte d'amour contribue au plan rédempteur de Dieu.

---

## 7. « Père, entre tes mains je remets mon esprit » (Luc 23:46)

### Le contexte

Dans ses dernières paroles, Jésus remet sa vie entre les mains du Père avec une confiance absolue. C'est un acte d'abandon total.

### L'enseignement théologique

Jésus nous montre comment mourir : avec foi, espérance et amour. Il nous invite à vivre une relation de confiance totale avec Dieu, en Lui remettant non seulement notre mort, mais aussi notre vie.

### Pertinence aujourd'hui

Dans un monde rempli d'incertitudes, cette parole nous appelle à faire confiance à Dieu en toutes circonstances, sachant qu'Il est aux commandes. Elle nous enseigne à nous abandonner à Sa volonté avec foi, non pas comme une résignation, mais comme une déclaration de confiance et d'amour.

## Application pratique

- Faites chaque jour un acte de confiance en Dieu, en Lui confiant vos inquiétudes et vos projets.
- Développez une vie de prière profonde, apprenant à reconnaître la voix du Père dans votre cœur.
- Réfléchissez à votre héritage spirituel : comment vivez-vous de manière à refléter votre



foi en Dieu ?

---

## Conclusion

Les dernières sept paroles de Jésus sur la croix ne sont pas de simples phrases historiques ; elles forment une véritable carte spirituelle pour nos vies. À travers elles, Jésus nous invite à pardonner, à faire confiance, à aimer et à vivre avec un but. Dans un monde plein de défis, ces paroles nous offrent espérance et guidance. En les méditant, nous pouvons non seulement comprendre le cœur de Jésus, mais aussi permettre à Ses paroles de transformer nos propres cœurs, en nous rapprochant du Père.

Que ces dernières paroles du Christ, pleines de sagesse et de grâce, nous accompagnent dans notre cheminement spirituel et dans notre quotidien. Elles nous rappellent que l'amour de Dieu ne connaît ni limites ni conditions, et que chacun de nous est invité à répondre à cet amour par une vie marquée par la foi, l'espérance et la charité.